

Was unter diesen humanitären Gründen zu verstehen ist, bedarf noch einer weiteren Präzisierung. Auf jeden Fall handelt es sich hierbei um eine Erweiterung gegenüber den bisherigen dringenden familiären Angelegenheiten.

Welche weiteren Probleme im Zusammenhang mit dem gesamten Antrags- und Genehmigungsverfahren müssen wir beachten?

Nach den bisherigen Überprüfungen ist - zumindest in der Anfangsphase der Einreisen Westberliner - eine generelle Überprüfung der gestellten Anträge in der Abteilung XII des MfS nicht möglich.

Es muß jedoch sichergestellt werden, daß zumindest in den Bezirksverwaltungen diese Überprüfung erfolgen kann, um vor allem die operativ zu beachtenden Antragsteller der DDR herauszufinden, soweit das nicht bereits auf der Grundlage der Informationsspeicher der einzelnen Dienstseinheiten selbst möglich ist.

Die zentrale Überprüfung in der Abteilung XII muß sich schwerpunktmäßig auf die einreisenden Westberliner konzentrieren. Da vorerst nur eine differenzierte Überprüfung möglich ist, sollte geprüft werden, welche Kriterien vorgegeben werden können, unter welchen Bedingungen diese zentrale Überprüfung möglich ist und unbedingt erfolgen muß.